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Bericht zur Schulverbandssitzung am 30.03.2017 

 

„Die Klage wird abgewiesen“ 

Das war der Tenor des Urteils der 9. Kammer des S.-H. Verwaltungsgericht in 
Schleswig nach der mündlichen Verhandlung am 09.03.2017 zum Austritt der 
Gemeinde Gudow aus dem Schulverband! 

Und damit komme ich auch gleich zu dem Schwerpunkt im ersten Quartal 2017. 

Die möglichen Folgen dieses Urteils sowie die Behandlung der bereits seit 2016 
feststehenden finanziellen Einbußen werden Thema der weiteren Beratungen sein.  

Die weiteren Schwerpunkte des Berichtes stellen – wie immer – 
1. die Erhaltung und Verbesserung der Gebäude, Einrichtung sowie  Ausstattung 

und  
2. der Bericht über die Mitarbeiter des Schulverbandes sowie  
3. der Offenen Ganztagsschule incl. Mensa dar. 
 
Der Hinweis über die Öffentlichkeitsarbeit rundet den Bericht des SV-Vorstehers 
ab. 
 
1. Erhalt und Verbesserung der Gebäude sowie deren Einrichtung und 
Ausstattung 
 
Der zeitliche und finanzielle Aufwand zur Vorbereitung und Durchführung von 
Erhalt/Sanierung und Verbesserung der Gebäude sowie der Einrichtung und 
Ausstattung nimmt einen breiten Raum ein. 
Seit Ende des letzten Jahres sowie im 1. Quartal 2017 haben wir uns mit 
nachstehenden Maßnahmen befasst: 
 
1.1 Sanierung der Toilettenanlagen in der Pausenhalle der GemS. 
 Das letzte Abstimmungsgespräch mit der Firma Brossmann und Matzen  fand 

am 21.02.2017. Hier wurden offene Fragen aus dem vorliegenden 
 Sanierungsangebot und Einzelheiten zu den techn. Einbauten er- 
 örtert. 
 Interessant ist, dass im Februar ds. Jrs. bekanntgewordene Förderprogramm 

des Landes S.-H. für Schultoiletten, dessen Bedingungen bis Mitte März zur 
Verfügung stehen sollten und das dem SV bei der Umsetzung der Maßnahme 
helfen könnte.  
Bei entsprechend hoher Förderquote und Nutzbarkeit durch den SV Büchen 
könnte die Sanierung ggfls. für beide Toilettenanlagen erfolgen. Wenn nicht, 
bleibt es zunächst bei der Sanierung der Jungen-Toiletten, die dann 
voraussichtlich in den Sommerferien 2017 erfolgen wird. 
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Auffallend sind für mich die immer wieder auftretenden Leckagen im 
Schulzentrum. Festgestellt wurden Leckagen 

- über Raum A 126 a, Wintergarten/Lehrerzimmer (Bericht 11/2016) sowie 
- Vorbau vor Gebäude A, unterhalb Raum 216 (Zinkfraß – Bericht 

11/2016) 
- vermeintliche Leckage über Raum 412 (hat sich glücklicherweise nicht 

als Leckage bestätigt) 
- im Eingangsbereich B 1.2 Grundschule (neu 2017) 
- und im Dach Gebäude B/Grundschule (neu 2017) 

 
1.2 Die Leckage über Raum A 126 a, Wintergarten/Lehrerzimmer, ist mit 
 Mängelrüge dem Gewerk angezeigt worden, bis heute jedoch noch nicht 
 beseitigt. 
 Die Leckage über dem Eingangsbereich B 1.2 ist notdürftig repariert, muß  
 jedoch durch eine Fachfirma beseitigt werden. 

Die Leckage am Flachdach vor Raum 216 – Zinkfraß – wird nochmals von 
Fachfirmen bei einem Ortstermin am 16.03.2017 begutachtet, um den    
bislang rätselhaften „Zinkfraß“ aufzuklären. 
Neu hingegen ist die festgestellte Leckage am Dach Grundschul-Gebäude  

 B. Eine Ortsbesichtigung fand am 10.02.2017. Die Schäden am Dachstuhl 
 machen den Eindruck, das unsachgemäße Montagen die Ursache sein  
 könnten. Ein genaues Bild könnte durch eine äußere Begutachtung des 
 Daches entstehen. Hierzu muß jedoch ein ausreichend dimensonierter  
 Hubsteiger eingesetzt werden. Die Firma Räth wird sich um ein   
 entsprechendes Gerät kümmern. 
 
1.3 Seit Inbetriebnahme der Mensa im 6. BA waren Bau- und Gerätemängel 
 (offener Abfluss, der starke Geruchsbelästigung verursachte, Falscher 
 Ort von Rauchmeldern in der Mensaküche, der mehrfach Alarm auslöste, 

Unterdruck, der Türen nicht oder nur schwer öffnen ließ, defekte Salatbar) Das 
Abfluss-/Geruchsproblem sowie die Probleme mit die Probleme mit dem 
Unterdruck konnten zwischenzeitlich gelöst werden.  

 Zur weiteren Verbesserung der Arbeitsbedingungen in der Mensaküche 
 wird in Kürze ein mobiles Klimagerät angeschafft, da eine Lüftung beim  
 Neubau nicht installiert wurde. 
 
1.4 Zur Feststellung von Mängeln im Rohrsystem des Schulzentrums wurden 
 2016 durch den früheren SV-Vorsteher Befahrungen veranlasst. 
 Nach Vorlage der ersten relativ hohen Abschlagsrechnung haben wir die 
 Befahrung zunächst stoppen lassen, um die geplante Toilettensanierung 
 durch weitere nicht eingeplante Kosten zu gefährden. 
 Es besteht jedoch zukünftig doch die Notwendigkeit, die Befahrung fort- 
 zusetzen, da es keine umfassenden und vollständigen Pläne für das Rohr- 
 system des SZ gibt. 
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1.5  Für die im Haushalt 2017 eingeplante Beleuchtungssanierung in der 
 Kleinen Turnhalle ist am 02.02.2017 der Förderbescheid eingegangen 
 Die Maßnahme wird dann wie geplant mit Gesamtkosten von rd. T€ 22  und 

voll bewilligten Fördermitteln von T€ 8,7 vom Bund kurzfristig um- gesetzt 
werden. 
Die Sanierung der Beleuchtung der Mehrzweckhalle wäre zwar ebenfalls 

 sinnvoll und würde sich nach 4 – 5 Jahren amortisieren, scheitert jedoch 
derzeit an dem hohen Eigenanteil, der trotz Förderung verbleiben würde.  

 
1.6 Die Heizung der Turnhallen ist „in die Jahre gekommen“ und arbeitet  nach 

heutigen Maßstäben nicht nur finanziell unwirtschaftlich. Gemäß Rücksprache 
mit BM Möller gibt es jedoch noch Ersatzteile für die Anlage, die erforderliche 
Reparaturen ermöglichen könnten. Vorsorglich habe ich jedoch bei der 
Gemeinde Büchen den Antrag gestellt, bei der Planung für die neue 
Begegnungsstätte gegenüber des SZ ggfls. über eine BHKW-Lösung für die 3 
Turnhallen, das Begegnungszentrum sowie den/die angrenzenden 
Amtskindergärten nachzudenken. Eine derartige Lösung könnte für den SV, 
das Amt Büchen sowie die Gemeinde Büchen Vorteile bringen. 

  
1.7 Über die Vorsitzende des Fördervereins Mandy Storm ist die An- 
 schaffung und Aufstellung von Fitnessgeräten auf dem Schulhof der 
 GemS angeregt worden, deren Anschaffungskosten der Förderverein 
 übernimmt. Die Kosten der Erdarbeiten werden derzeit ermittelt und
 voraussichtlich vom SV übernommen. 
 
1.8 Die GemS hat für besondere Veranstaltungen in der Mehrzweckhalle 
 feuersichere Verhänge angeschafft. Nach statischer Prüfung habe ich 

vorsorglich eine Begehung mit dem Gemeindewehrführer Jürgen Lempges 
veranlasst, um die notwendigen Brandschutzbestimmungen vor Ort 
abzuklären.  
Bei dieser Gelegenheit sind Fragen zu evtl. erforderlichen Brandwachen bei 
Veranstaltungen, dem Vorhandensein von Sammelpunkten bei Feuerarlarm 
und einer von Herrn Lempges angeregten Brandschutzübung im SZ 
angesprochen und geklärt worden. 

  
1.9 Eine Daueraufgabe im SZ Büchen stellt das Energiespar-Projekt von 

 Frau Bauer dar. Ein zusätzlicher Schwerpunkt ab Frühjahr 2016 ist die 
 Trennung und Reduzierung der Abfallmengen. Derzeit läuft dies bereits
 erfolgreich an der Grundschule, was auch in der am 07.03.2017 durch-
 geführten Feedback-Runde festgestellt wurde. Da diese Aktion u.a. helfen 
kann, Entsorgungskosten zu reduzieren, wird es noch Überlegungen für eine 
„Prämie“ für die Grundschule geben. Das Ziel dieser Aktion ist die 
Bewusstseinsbildung für die Reduzierung von Müllmengen und eine 
Einsparung der Entsorgungskosten.  
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2. Bericht über die Mitarbeiter des Schulverbandes 
 
Veränderungen im Personalbestand sind auch im zurückliegenden Zeitraum 
eingetreten. 
Am 30.11.2016 ist die langjährig tätige Busfahrerin Anke Pieper ausgeschieden. 
Die mit Wirkung vom 01.12.2016 eingestellte Nachfolgerin schied bereits einige Tage 
später wieder aus und wurde durch ab 01.01.2016 durch Frau Heidi Lenz ersetzt. 
Der Arb.-Vertrag ist zunächst für 2 Jahre befristet. 
Weitere Veränderungen gab es im Bereich der Reinigungskräfte. Als Ersatz wurde 
Frau Hoffmeister Anfang Jan. 2017 eingestellt. Auch dieser Vertrag ist zunächst für 2 
Jahre befristet. Die langj. Reinigungskraft Frau Ratzmann scheidet zum 30.03.ds. 
Jrs. aus uns geht in Rente. 
Zur Überbrückung eines langwierigen, krankheitsbedingten Ausfalls einer 
Mitarbeiterin der OGTS wurde eine Vertretung für die Zeit vom  01.02. bis zum 
21.07.2017 eingestellt. 
 
Am 09.12.2016 fand in der Priesterkate die Weihnachtsfeier der Mitarbeiter/innen des 
SV statt. Die erfolgreiche Veranstaltung war mit 33 Anwesenden gut besucht. 
 
Am 13.12.2016 haben Mitarbeiter der Gemeinde Büchen sowie des SV an einer 
Schulung zum Thema „Effiziente Energie- und Ressourcennutzung“ in Hohenhorn 
teilgenommen. 
 
3. Offene Ganztagsschule incl. Mensa 
 
Am 30.12.2016 ist der Leiter der OGTS Peter Schwarzpaul nach nur einem Jahr 
Tätigkeit beim SV ausgeschieden. 
Am 25.01.2017 fanden Vorstellungsgespräche zur Neubesetzung der Position statt. 
Von den 5 geladenen Bewerbern waren 4 erschienen und die Entscheidung fiel auf 
Herrn Peter Heinrich aus Witzeeze, der ausgezeichnet vorbereitet war und einen 
sehr guten Eindruck machte. 
Herr Heinrich erfüllt die in der Stellenausschreibung geforderten Erwartungen und 
kann zum 01.07.2017 seinen Arbeitsplatz in der OGTS antreten. 
 
Die Betreuung des Bezahlsystems der Mensa „MensaMax“ gestaltete sich von 
Anfang an problematisch. Die Zahlungen von Teilnehmern am Mensaessen mußten 
von verschiedenen Amtskonten manuell in Dateien eingepflegt und der OGTS 
zwecks Aktualisierung übermittelt werden. Das erfolgte nicht immer reibungslos. 
Zur Lösung des Problems und Vereinfachung von Arbeitsabläufen wird ein separates 
Amtskonto für die Essensgeldzahlungen eröffnet und mittels Schnittstelle werden 
zukünftig die Umsatzdaten dieses Sonderkontos in das System MensaMax 
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automatisch eingepflegt werden. Das wird dann Probleme bei der Essensausgabe 
weitgehend reduzieren können. 
 
 
4. Öffentlichkeitsarbeit/weitere Termine 
 
29.11.2016 Mitmachtheater zum Energie-Spar-Projekt 
            „Wackelkontakt mit Kabelsalat“, gefördert durch Mittel der Aktiv 
            Region in Multifunktionszentrum 
08.12.2016 Teilnahme am Musikunterricht/Theorie einer 11. Klasse der  
  Oberstufe zum Kennenlernen der Funktion eines eBoard im 
  Schul-Unterricht  
14.12.2016 Teilnahme am regelmäßigen Abstimmungsgespräch zwischen 
  Schul- und Verwaltungsleitung 
20.12.2016 Der Wahlpflichtkurs Darstellen und Gestalten der Klassen 9 der 
  FBG hat im Multifunktionszentrum „Die Weihnachtsgeschichte 
  - mal anders“ als Bühnenstück gestaltet und vorgeführt. 
19.01.2017 Teilnahme am Infoabend „Elektromobilität in Büchen“ im 
  Sitzungssaal des Bürgerhauses 
20.01.2017 Pressetermin zur Übergabe einer Obst-Spende durch den     

Landfrauenverein an die OGTS 
01.02.2017 Die Grundschule Büchen führt gem. Mitteilung des Kreis-Schul- 
                      Amtes nun offiziell den Namen „Schule am Steinautal – Grund- 
            Schule mit Förderzentrumsteil Lernen des Schulverbandes Büchen 
                      in Büchen“  
03.02.2017 Teilnahme an der Vorstandssitzung incl. Jahreshaupt- 
                      Versammlung der VHS  
14.02.2017 Informationsveranstaltung der FBG für interessierte Eltern von 
  Fünftklässlern im Schulzentrum Büchen 
17.02.2017 Teilnahme an der Veranstaltung „Lernen mit digitalen Medien“ vom            

Ministerium f. Schule und Berufsbildung in Kiel 
03.03.2017 Teilnahme an der Präsentation des 13. Jahrgangs der FBG „500  
            Jahre Reformation“ unter Anwesenheit der Büchener Pastoren 
15.03.2017 Pressegespräch der GemS zur Preisverleihung zur „Modellschule  
  „Lernen mit digitalen Medien“ der mit € 20.000,00 dotiert ist. 
 
 
 
Axel Engelhard, Schulverbandsvorsteher 
15.03.2017 
             

 

 


